
戦争法廃止！県民大集会に千人 

強行採決から 1年。たしかあのとき 

内閣支持率は不支持率を下回った 

はずですが・・そして今、法改悪に 

よって「駆け付け警護」が内戦地 

南スーダンで始まろうとしています。 

北薩支部からは家族も含めて 23 人の参加がありました。解散間

近？の雰囲気の中、この動きを次なるたたかいに向けなければ

なりません。「教え子を再び戦場に送るな！」を胸に・・・ 
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民主教育の確立を！教え子を再び戦場へ送るな！ 

  
2016,11,2（水）発行  編者 黒木 健史（通算第１５号） 

☆シブ＆県１１月～の行事計画☆ 

11/6（日）13：45～ 市民の集い （鹿児島市：武中学校） 

11/13（日）13時 さよなら原発!全国集会 （鹿児島中央駅東口広場） 

11/18（金）18時 第 50回労安対策会議（川薩会館） 

11/22（火）16時 分闘長会 （川薩会館）（出水会館）   

 

 

でも、がんばる行動 

はじめに 
 世界で唯一の被爆国が「核兵器禁止条約」に反対

したそうです。反対理由は、「核軍縮を実効的に進める

には、核保有国と非保有国の協力がなければならな

い。国際社会の総意で進められるべきだと強く求めた

が、受け入れられなかった」からだそうです。いずれも理

解が果てしなく難しいのですが、みなさんは理解できま

すか？いったい、誰が、どんな権限で、そんな決定をし

たのか？この国は間違いなく、先の戦争での悲劇を忘

れた道を進んでいます。 

 
  

 

 

  

 

 

 

激写！！でも、がんばる行動  

  賃金確定交渉に向けて  
超勤多忙化問題が相変わらず軽視され続けている学校現

場。現状では、現場で超勤してどんなにがんばっても、賃金は

上がりません。 むしろ、時給は下がるばかりです。評価を上げ

て、自分だけ賃金を上げよう！というのも・・個人の自由です

が・・いや、組合員には術があります。そう、11 月といえば、賃金

確定交渉です。徹夜の粘り強い交渉で、管理職も含めたみん       

なの賃金を上げるわけです。交渉

に立ち会えない未組織さんからは 

署名をいただいて、力になっても

らいましょう。11/14（月）までに！      

         

  

11 月 13 日（日）さよなら原発！全国集会 13 時～16 時  

「川内原発は 2 度と動かさない」鹿児島市：鹿児島中央駅東口広場 

お久しぶりですが、安心してください。 

休刊ではないですよ！ 

ちょっとブレイクしませんか？シブ☆カフェ１４杯目 

ʯɷ˛ᵋˋ ˅˃̃˫ʡʇɆʝˏ́ʍ ⅛˅ͩυΒʇ˃ɷ ʇɳ̃˫ʝ

ʭɈɷ˷ ˅ ɻʿͩυΒʇ ́˃ɷ ʽʡɈ ˋ℅ ʽ ɛ˅ ᴿ

˃Ἧ͍ͫᶛ˅Ḙ╡ɝʿῌ֞̓ ʓɆʩ̇̓ʝˏ́ʍ Оˋ ҃˱ˋ΄͛

˅ʝʻɷ˫ʝʭɈʝʅʝɆɳ˫̃˅Ф ʝʡʋʻἯὟʽɻ̍ʙʿ˃̃Ɇ ◐

ᵽʡ̅˫ʽʃ˿ʩ 2 ʿ 8Ϛ Ɇ̱Θ͍̫ˋͩυΒʿ ʗʝ˫ʝʭɈʷʹʍ 

  

 

～11月号 

超勤多忙化問題解決を解決しよう！ 

学校では早くも、来年度に向けての動きが見られるのでは

ないでしょうか？調査では、多くの学校で衛生委員会の開

催が学期 1回のようです。以下に示す PDCAサイクルこそ、

超勤多忙化解消のための「黄金サイクル」です。教育課程

編成時は、解決にとって最重要時です。「で、何をするの？」

「はい、詳しくは HP閲覧または労安対策会議参加で」 

 

   

    

 

 

 

 

 

PLAN（計画） 

「年間計画」 

DO（実施） 

毎月の 

「出退勤時刻記録」記入 

ACT（改善） 

教育課程編成時の

「˗ ˿ѝǘ」 

CHECK（評価） 

「出退勤時刻記録」の結果

 

図は、労安における PDCAサイクルの 1例です。なぜ、労

安会議が「衛生委員会の毎月開催」を主張するのか？の

理由は、全職員「出退時刻記録」の結果を毎月確認し、

学校全体で「超勤=時間外勤務」が何時間なのか？を数値

という科学的根拠をもって明らかにするためです。「何と

なく忙しい」では、労災認定にはなりません。 

出水厚生担当者会で「ろうきん」さんから「個人型確定拠出年金制度」の説明 



 

 

2016,8,17南日本新聞 

2016,11,1南日本新聞 

北薩労安会議 

ホームページより

http://hokusatu-

roan.jimdo.com/ 

正解は、次号で！ 


